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Chères Bellevilloises, chers Bellevillois,

Depuis quelques jours, notre vallée connait 
un calme relatif, même si le tumulte des 
chantiers de construction n’a pas trainé à 
recommencer.

En décembre, la saison touristique était encore 
incertaine, elle fut éprouvante à bien des 
égards, au point que certains ont eu du mal 
à tenir jusqu’au bout, provoquant quelques 
incompréhensions chez les derniers touristes. 
Mais l’alignement des planètes météo, 
fréquentation… a fait que cette saison a été 
finalement excellente et restera sans doute 
dans les annales. Après cette difficile crise 
du Covid, n’est-ce pas là l’essentiel ? Chaque 
acteur pourra maintenant goûter à quelques 
jours de repos bien mérités, avant de penser 
déjà à la suite.

Cet hiver, les 273 enfants des ski clubs ont pu, 
de façon normale, pratiquer leur sport favori et 
reprendre la compétition. C’est avec beaucoup 
de plaisir que nous avons assisté aux soirées 
de clôture des clubs qui ont mis à l’honneur les 
brillants résultats de nos jeunes et très jeunes 
compétiteurs.

C’est également avec beaucoup de joie que 
nous avons fêté nos champions le samedi 7 
mai. En étant toujours admiratif de la capacité 
de résilience de ces sportifs de haut niveau 
devant les obstacles rencontrés : blessures, 
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chutes à répétition ; Adrien, Margaux, Renaud, 
et tous les autres. Continuez, nous sommes 
fiers de vous. Une mention particulière pour 
Jean-Fred Chapuis qui a décidé d’arrêter sa 
carrière, il a tout gagné ! Merci Jean-Fred 
d’avoir porté haut les couleurs de Val Thorens 
et des Belleville et bon vent pour la suite. 
Enfin une ovation pour Chloé Trespeuch, vice-
championne olympique à Pékin, bravo Chloé, 
la prochaine fois c’est le titre !

Ce 8 mai, nous avons organisé de belles 
cérémonies pour commémorer la fin de la 
seconde guerre mondiale. Outre la fidélité 
des anciens combattants, des gendarmes 
et des policiers, la participation des enfants 
des écoles, entourés de leurs institutrices à 
Saint-Jean et à Villarlurin, a été remarquée 
et très appréciée. A Saint-Martin, ce sont les 
pompiers venus nombreux qui ont marqué 
leur présence. Mais cette année, cette 
cérémonie a pris une signification particulière 
face à la menace que fait peser, sur l’Europe et 
le monde, le conflit en Ukraine. 

Ne jamais oublier, la paix est une richesse 
inestimable jamais définitivement acquise. 

Ayons une pensée pour tous les morts, blessés, 
exilés, civils ou militaires, victimes de ce conflit 
qu’ils n’ont pas choisi.

Le maire,
CLAUDE JAY
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Retour en images

Après une enfance à Nogent-sur-Marne, la famille s’installe à Moûtiers en 1960 alors que son père prend des fonctions de 
directeur de l’usine Usine Aciers de Moûtiers, puis déménage à Arles en 1972. Des vacances dans les 3 Vallées lui permettent de 
connaître la vallée des Belleville et plus particulièrement le hameau de La Loy. Ses parents ont alors un vrai coup de cœur et y 
construisent un chalet en 1963. Jean est diplômé de l’école d’ingénieurs Arts et Métiers et il effectue dans ce cadre un stage à Val 
Thorens, au sein de la SETAM : sa vocation - travailler dans les remontées mécaniques - est née et il effectuera une grande partie 
de sa carrière dans l’entreprise Poma. Père de cinq enfants, Jean et son épouse Marielle adoptent également un enfant, Pierre-
Antoine. Ils ont aujourd’hui 10 petits-enfants. Altruisme, engagement, accessibilité, loyauté, simplicité et partage…, toutes les 
personnes présentes à la cérémonie ont salué les valeurs qui sont celles de Jean.

REMISE DE L’INSIGNE DE CHEVALIER DE LA LÉGION 
D’HONNEUR À JEAN SOUCHAL 8 DÉCEMBRE 2021

PREMIÈRE ÉDITION DU SNOW 
TRAIL À VAL THORENS 
8 JANVIER 2022

Pour ce trail de 
nuit de 10 km et 
300 m de dénivelé 
positif, l’événement 
organisé par la 
section mountain, 
le club des 
sports et l’office 
de tourisme a 
rencontré un beau 
succès avec 50 
dossards au départ.

UN CONCOURS PHOTOS
DU 15 JANVIER AU 18 FÉVRIER 2022

La commune a lancé un 
concours photos sur sa page 
Facebook, sur le thème  
« Ombres et lumières ». 35 
participants ont participé en 
envoyant des photos artistiques, 
graphiques, voire surprenantes ! 
Un grand merci à toutes et à 
tous pour leur participation. 
Les gagnants récompensés 
sont : Jérémy Voirin, Benjamin 
Therond, Tom Petex et Cathy 
Dimand.

CONFÉRENCE SUR L’ABEILLE NOIRE 
28 JANVIER 2022
Lionel Garnery, spécialiste de l’abeille noire en France, était présent à 
Saint-Martin pour exposer les derniers résultats des analyses génétiques 
en Savoie et la conservation de l’abeille noire. Lionel a ainsi rappelé 
l’importance de maintenir notre abeille noire native en évitant les 
importations d’essaims ou de reines non natives. 

En effet, toutes les études scientifiques le confirment : les abeilles natives 
vivent plus longtemps et l’importation de virus extérieurs, souvent 
présents dans les essaims ou reines non natives, est également évitée.

André Plaisance, maire honoraire des Belleville et lui-même détenteur 
de l’insigne de Chevalier de la Légion d’Honneur, a eu le grand plaisir de 
remettre à Jean Souchal, président du Directoire de la société Poma, les 
insignes de Chevalier de la Légion d’Honneur, le 8 décembre dernier à 
Tullins. Autour de sa famille, de ses amis et de ses collègues de travail, 
André Plaisance a rappelé le parcours exemplaire de Jean Souchal et ses 
mérites pour obtenir cette prestigieuse distinction et lui dire également 
toute son affection et sa reconnaissance. 

28.01

08.01
15.01

08.12
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INAUGURATION DE LA TÉLÉCABINE 
DE LA POINTE DE LA MASSE
29 JANVIER 2022
Deux mois après sa mise en service, la nouvelle télécabine de la 
Pointe de la Masse a été inaugurée par Claude Jay, Maire des 
Belleville et en présence de nombreux invités.

Conçu par le constructeur Leitner, cet appareil ultramoderne vient 
remplacer le tronçon Masse 2 vieillissant et qui permet d’arriver 
directement au sommet de la Masse, à 2 804 m d’altitude. Avec la 
nouvelle télécabine, la Masse devient the place to be to ski !

TROPHÉE DE L’ESPOIR AUX MENUIRES 17 FÉVRIER 2022
Depuis 25 ans, le calendrier des Menuires est marqué chaque hiver par cet événement 
caritatif de taille. Objectif de cette journée parrainée par David Douillet : collecter des 
fonds en faveur de l’Association Départementale des Infirmes Moteurs Cérébraux 74.

La soirée a débuté avec les discours d’ouverture de David Douillet, parrain de cet 
événement, Claude Jay, maire des Belleville et Joëlle Petit-Roulet, présidente de 
l’ADIMC. Ensuite, les résidents et les professionnels ont participé à la descente aux 
flambeaux, exercice représentant symboliquement la solidarité. L’événement s’est 
terminé par un incroyable feu d’article.

Une soirée qui a permis de collecter plus de 5 500 € au profit de l’association.

SEMAINES DE L'ASTRONOMIE À VAL 
THORENS
13 AU 25 FÉVRIER 2022
Au mois de février, les vacanciers ont eu la chance d’être 
un peu plus près des étoiles ! Pendant 2 semaines, ils 
ont pu découvrir les astres grâce aux nombreux ateliers 
animés par des experts. Au programme : observation du 
soleil et de la lune, ateliers sur les planètes, exposition, 
séances de planétarium et découverte d’objets insolites. 
Une base spatiale a été installée spécialement pour 
l’occasion sur la place Caron. Des soirées d’observation 
en refuge d’altitude ont également été offertes aux 
membres du Club Val Thorens.

SAINT VALENTIN À SAINT-MARTIN
14 FÉVRIER
Animation de rue, stand photoboth pour immortaliser 
en photo cette soirée, bar éphémère à champagne avec 
une dégustation de chocolats Valrhona et un concert 
pop-love à l’église.

LA MAGIE D’ALTITUDE 
À SAINT-MARTIN 21 & 22 FÉVRIER 2022
Deux journées dédiées à la magie avec 3 magiciens qui 
réalisent dans le village et en altitude, des close-ups, ces 
tours de magie au plus près des spectateurs.

14.02

13.02

17.02

29.01
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SNOW ART AVEC SIMON BECK 
FÉVRIER 2022
L’artiste/cartographe Simon Beck a réalisé un 
gigantesque flocon en marchant avec ses raquettes 
sur le domaine skiable de Saint-Martin. Une œuvre 
éphémère et une démarche artistique, intimement liée à 
la fragilité de l’environnement, qui ont pour intention de 
sensibiliser le public au respect de l’écologie. 

MARDI GRAS ET LES MUSIQUES 
D’AILLEURS 1ER MARS 2022
Déambulation de trois fanfares dans le village, aux 
Grangeraies et sur les pistes, accompagnées d’artistes 
de rue et de maquilleuses.

3E ÉDITION LES MENUIRES DU RIRE
8 AU 10 MARS 2022
Des barres rocheuses aux barres de rire il n’y a qu’un 
virage… franchies une nouvelle fois avec les Menuires 
du Rire parrainé par Florent Peyre, humoriste, comédien 
et imitateur. Cette année, ce festival d’humour 
mêlant théâtre et one man show a réuni plus de 1 500 
spectateurs autour des artistes de renom : Booder et son 
humour aiguisé, Arnaud Tsamère avec son dernier seul 
en scène, sans oublier l’incontournable Florent Peyre.

ÇA S’EST PASSÉ DANS LES BELLEVILLE

COQ D’OR AUX MENUIRES
23 AU 26 MARS 2022 

FESTIVAL’THO 22 AU 24 MARS 2022 
Le Festival’Tho a enfin retrouvé son public cette année 
après 2 années d’absence liées au Covid-19. La musique 
électro a raisonné durant 3 jours aux Chalets du 360 
et a fait danser près de 4 000 personnes sur 3 jours. Le 
Festival’Tho a une fois de plus conquis son public grâce 
à sa belle programmation et son ambiance de folie. Les 
membres du Club Val Thorens ont pu profiter de l’espace 
VIP qui leur a été spécialement réservé.

Organisé par l’ESF et la FFS 
(Fédération Française de Ski), 
le Coq d’Or a réuni de jeunes 
talents venus se challenger 
sur différentes épreuves de 
slaloms et de parcours plus 
techniques. Au total, cet 
événement s’est déroulé 
sur plus de 100 m² au cœur 
de la station.

22.03

23.03

08.03

01.03
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CÉRÉMONIE DU 19 MARS 1962
19 MARS 2022
La célébration de la Journée nationale du 
souvenir et du recueillement à la mémoire 
des victimes civiles et militaires de la guerre 
d’Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc 
a eu lieu à Saint-Martin en fin de journée et a 
été suivie de l’apéritif offert par la municipalité.

LES GUIDES DE LA FACIM EN FORMATION
28 MARS 2022
Saint-Martin de Belleville a accueilli le 28 mars dernier une 
douzaine de guides de la Fondation Facim pour une demi-journée 
de formation sur le thème des escapades baroques dans la vallée 
des Belleville. C’était l’occasion d’expérimenter une nouvelle visite 
du sanctuaire Notre-Dame de la Vie, sous un format insolite 
proposée par le guide Raphaël Excoffier. Cette visite met l’accent 
sur la découverte des mystères du sanctuaire à travers l’intervention 
de personnages historiques comme le sculpteur du retable ou un 
commerçant de la vallée. Cette demi-journée s’est conclue par des 
échanges avec la Maison du tourisme et la centrale de réservation 
des Menuires/Saint-Martin sur les produits touristiques.

Ce nouveau format de visite scénarisé du sanctuaire sera proposé 
au public dès cet été.19.03

28.03

EXPOSITION 
« TRAVERSER LES ESPACES » 
C’est ce que nous a proposé le Collectif d’artistes 
L’Endroit après 3 années de résidence sur le territoire 
de Coeur de Tarentaise. Un voyage écrit et filmé à 
travers les saisons, les paysages et les lieux, avec la 
participation de plus de 200 écoliers, collégiens et 
habitants de Cœur de Tarentaise.

Ce projet artistique, sous forme d’une installation 
vidéo en triptyque, a été visible dans le hall de la 
mairie de Saint-Martin pendant le mois de mars.

3 VALLÉES ENDURO 3 AVRIL 2022
Depuis plus de 15 ans, près de 1 500 amateurs de ski viennent 
découvrir et arpenter les 3 Vallées au travers d’épreuves spéciales 
différentes les unes des autres afin de partager une journée sportive 
et festive en famille ! Organisé par l’association des 3 Vallées en 
lien avec chacune des stations, l’événement a réuni cette année 
280 équipes. 2 épreuves étaient proposées à Val Thorens : le Family 
Shuss sur le stade Yannick Richard et le VT Sprint sur Castor et Pollux 
(nouvelle épreuve). Le ravitaillement Place Caron a été apprécié des 
participants et la remise des prix s’est déroulée au forum Joseph 
Fontanet en présence d’Adrien Théaux et Jean-Fred Chapuis. 03.04
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DUTCH WEEK À VAL THORENS
1ER AU 6 MAI 2022
La Hollande a pris ses quartiers à Val Thorens. 
Historiquement la dernière semaine de la saison de ski 
à Val Thorens, la station revêt le fameux « Orange » 
hollandais afin de les accueillir et célébrer la clôture de 
la saison d’hiver.

5E ÉDITION DE LA YOGISKI 
10 AU 15 AVRIL 2022
La station des Menuires a une nouvelle fois célébré la 
slow attitude avec un programme riche et dense. Une 
semaine de yoga mais aussi de marche, de détente 
et de méditation mixant énergies positives et bonne 
humeur partagée. Les participants ont pu découvrir des 
ateliers gratuits et ouverts à tous de sophrologie, de 
yoga du rire et vinyasa, de Okarma, de Qi Gong et de 
réflexologie plantaire… au cœur de la station ou sur la 
terrasse de la Masse à 2 804 m.

10.04

RENDEZ-VOUS MUSICAUX DES 
BELLEVILLE : SOIRÉE DE CLÔTURE 
AVEC « LE CHANT DES COQUELICOTS »
11 AVRIL 2022
Cet hiver, neuf concerts ont été organisés à l’église de 
Saint-Martin en plus du spectacle de clôture en extérieur : 
un spectacle lumino-poétique et sonore, en plein air, une 
belle invitation à la rêverie associée au bar éphémère du 
printemps avec une dégustation de cocktails fruités.

11.04

CHALLENGE INTER-COMMUNES 
DES 3 VALLÉES 13 AVRIL 2022
Après une interruption liée à la crise sanitaire, ce fut une 
belle édition sous le soleil, organisée brillamment par la 
commune de Méribel. Au programme, un slalom parallèle 
entre les représentants des communes des  
3 Vallées, suivi d’un apéritif et d’un repas convivial.

Résultats : 1er Courchevel, 2e Méribel et 3e Les Belleville. 
Rendez-vous pour la prochaine édition en 2023 à Courchevel.

13.04

JAZZ À VAL THORENS
16 AU 18 AVRIL 2022
Jazz à Vienne a pris de la hauteur et s’est installé à  
2 300 m d’altitude pour la troisième édition du festival 
Jazz à Val Thorens. Nouveauté cette année : un before 
de Jazz à Val Thorens s’est tenu à Moûtiers le 13 avril et 
a accueilli le groupe Supergombo. Durant ces 3 jours, les 
spectateurs ont pu profiter de 15 concerts gratuits dans 
différents lieux de la station et sur le domaine skiable. 
Un spectacle pour le jeune public et une exposition de 
photos dans la Maison de Val Thorens ont également été 
proposés aux amateurs de jazz. Un événement réussi ! 

16.04

LE TOURNAGE D'UN FILM DE MICHAËL 
YOUN À VAL THORENS
AVRIL 2022
Durant un mois, la majorité des scènes du futur film de 
Michaël Youn, « BDE », ont été tournées en différents 
lieux de la station et sur les pistes, malgré des conditions 
météo souvent défavorables. Ce film sortira au premier 
trimestre 2023 sur la plateforme Amazon Prime. Toute 
l'équipe a été enchantée de pouvoir collaborer avec les 
professionnels et services de la station qui leur ont fait un 
accueil royal et se feront un plaisir de revenir séjourner en 
vacances à Val Thorens !
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AGENDA

Agenda du printemps et de l’été

VENDREDI 1ER AU DIMANCHE 3
Ultra Cycling Tour de la Vanoise 
Pour cette 2e édition, 6 courses 
s’offrent aux férus de longue distance : 

•  L’Ultrafondo, 315 km et 7 947 m de 
dénivelé positif.

•  Le Bikepacking, 400 km ou 750 km.

•  La montée des Belleville, 32 km.

•  La Cyclo, 70 km pour rejoindre Val 
Thorens par le versant de  
Saint-Laurent de la Côte.

•  La Grandfondo, 120 km et 
3 800 mètres de dénivelé positif.

L’Ultra Cycling Tour de la Vanoise a 
obtenu pour l’édition 2022 le « Trophée 
Label d’Or », attribué par la FFC, 
faisant gage d’une organisation de 
qualité et décerné à 16 cyclosportives 
françaises de grande renommée.

JEUDI 14
Trail des Belleville

SAMEDI 16
Fête de village 

 Villarabout

SAMEDI 16 et DIMANCHE 17
Fête de la bière 
Dégustation de bières artisanales dans 
une ambiance festive, avec concert, 
animations et marché artisanal.

 Saint-Martin de Belleville 

LUNDI 25 au VENDREDI 29
Trophée de France des jeunes 
vététistes aux Menuires
8 coureurs sélectionnés dans les 
comités régionaux et quelques 
délégations étrangères, dans les 
catégories benjamins, minimes et 
cadets, participent à 4 épreuves avec 
le même vélo : relais par équipe (XCR), 
trial, cross-country Olympique (XCO) 
et descente Individuelle (DHI).

MAI JUILLET

AOÛT

JUIN

VENDREDI 13
Concert « Madalisto band » 
Banjo music • Malawi

 Place du village à Villarlurin

SAMEDI 14
Journée citoyenne 

 Villages du Lavassay et Praranger

SAMEDI 21
Journée citoyenne 

 Saint-Jean et Villarly

MERCREDI 15
« CMJ en folie »
Mini olympiades pour les enfants 
du CP au CM2

 Plan d’Eau des Bruyères 

MARDI 21
Fête de la musique 
organisée par L’ABSL

SAMEDI 25
Montée en alpage « Chez Pépé 
Nicolas » : journée de convivialité 
et de partage autour de 
l’emmontagnée, afin de fêter l’arrivée 
de l’été. Au départ de Saint-Martin, 
les troupeaux quittent le village pour 
rejoindre l’alpage 6 km plus haut 
entre les Menuires et Val Thorens.

SAMEDI 25
Vide grenier

 Saint-Jean

DIMANCHE 26 DE 10H À 17H
Fête du Moulin de Burdin 
et des énergies
Visites libres et guidées du moulin à 
eau de Burdin, atelier ludique pour 
les enfants, pique-nique autour du 
moulin et vente de pain traditionnel. 

 Aux Îles Saint-Marcel

MARDI 2 À 20H30
Festival baroque 
« El gran theatro de mundo » 

 Église de Saint-Martin

VENDREDI 5 AU DIMANCHE 7
Val Tho Summit Games
6 expériences sportives grand public à 
partager en famille ou entre amis !

Les épreuves débuteront dès le 
vendredi avec la VT Crazy Cross. 

La VT Speed 3200 du samedi sera le 
défi du week-end : 4,6 km et 1 000 m 
de dénivelé positif. 

La journée du dimanche sera quant à 
elle consacrée aux courses avec les 3 
distances de trail (10, 20 et 42 km) et le 
VT Trail Kids pour les 12/17 ans. 

Les accompagnants et les amoureux 
de montagne ne seront pas en reste 
avec la VT Family Fun Marche.

Mardis 9 et 16 août
Lotos du club des sports des Menuires

 Centre sportif des Menuires

JEUDI 11 À 21H
Fêtes musicales de Savoie
Orchestre de Chambre de Douai.

 Église de Saint-Martin

LUNDI 15
Fête du 15 Août
Fête traditionnelle avec pèlerinage 
à Notre-Dame de la Vie le matin et 
festivités l’après-midi (animations, 
jeux, concert, danse traditionnelle, 
marché artisanal…).

 Village de Saint-Martin

MARDI 26 À 21H
Fêtes musicales de Savoie
Concert baroque par Jocelyne et 
Daniel Cuiller.

 Église de Saint-Martin

Dimanche 31
Enduro kids - 3e édition
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ACTUALITÉS

Les résultats des élections présidentielles 
dans notre commune

RÉSULTATS DU 10 AVRIL 2022 
1ER TOUR (TAUX DE PARTICIPATION : 76,80 %) :

  Nathalie ARTHAUD : 8 voix • 0,36 %

  Fabien ROUSSEL : 25 voix • 1,12 %

  Emmanuel MACRON : 807 voix • 36,14 %

  Jean LASSALLE : 81 voix • 3,63 %

  Marine LE PEN : 425 voix • 19,03 %

  Éric ZEMMOUR : 134 voix • 6,00 %

  Jean-Luc MÉLENCHON : 367 voix • 16,44 %

  Anne HIDALGO : 22 voix • 0,99 %

  Yannick JADOT : 120 voix • 5,37 %

  Valérie PÉCRESSE : 174 voix • 7,79 %

  Philippe POUTOU : 20 voix • 0,90 %

  Nicolas DUPONT-AIGNAN : 50 voix • 2,24 %

RÉSULTATS DU 24 AVRIL 2022 
2E TOUR (TAUX DE PARTICIPATION : 75,05 %) :

  Emmanuel MACRON : 1 383 voix • 67,10 %

  Marine LE PEN : 678 voix • 32,90 %

Différentes thématiques ont été abordées 
et ont fait l’objet d’échanges constructifs 
lors de cette matinée de rencontre, portant 
notamment sur :

•  Les aides accordées au titre de la crise 
sanitaire Covid-19.

•  La pression immobilière et le logement des 
habitants permanents et des saisonniers.

•  Les problèmes de recrutement de 
personnel.

•  La sécurité sur le domaine skiable.

Une visite du domaine skiable, notamment 
la nouvelle télécabine de la Pointe de la 
Masse, a été ensuite organisée, ainsi que 
le Ski Patrol Expérience aux Menuires, 
nouvel espace dédié à la sensibilisation des 
enfants à la sécurité sur les pistes.

Une visite préfectorale le 23 février 2022
Pascal Bolot, Préfet de la Savoie, et Christophe Hériard, sous-préfet d’Albertville, ont été accueillis par le maire, 
Claude Jay, les élus et les directeurs de services de la commune. 

23.02
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ACTUALITÉS

Voici ce qui a été mis en place par la collectivité 
par la suite :

•  Accompagnement et renfort de ce qui existait déjà 
à Val Thorens.

•  Création et gestion de quatre points de collecte 
supplémentaires : Villarlurin, Saint-Jean, Saint-
Martin, Les Menuires et organisation logistique de 
l’ensemble des points de collecte.

•  Création et animation d’un groupe de bénévoles.

•  Communication auprès de tous les administrés et 
entités socio-professionnelles (multimédias).

•  Appel aux familles d’accueil et mise à disposition 
de logements.

•  Appel aux Bellevillois parlant ukrainien.

Parallèlement, une famille ukrainienne a été 
accueillie et prise en charge par le service social de 
la mairie à partir du 15 avril dernier. Un grand merci à 
tous ceux qui se sont engagés au côté de la mairie !

Des actions en soutien 
à la population ukrainienne

Sollicitée simultanément par Natacha Chabrol, résidente de Val Thorens, et l’Association des maires de France (AMF), la 
mairie a décidé de soutenir et d’accompagner les actions en place. Une collecte avait ainsi déjà été initiée à Val Thorens 
et l’engagement de Natacha est à souligner.

  Vous souhaitez encore vous investir ? 
Rendez-vous sur la page : www.jeveuxaider.gouv.fr/
engagement/benevolat-ukraine/

LES RÉSULTATS 
EN CHIFFRES

5
points de collecte

60
bénévoles inscrits

Plusieurs familles d’accueil volontaires

Plusieurs mises à disposition de 
logements temporaires

60 m3
de dons récoltés, triés, emballés 

et partis en camion le 10 mars

1
groupe WhatsApp bilingue créé

et énormément de sourires, mercis, bravos, 
moments de partage et d’émotions !
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La commission des affaires scolaires 
en quelques lignes
La commission des affaires scolaires est présidée par Florence Bonnefoy-Cudraz, adjointe au maire. Elle comprend les 
élues suivantes : Sandra Favre, Christelle Deschamps, Brigitte Moisan et Donatienne Thomas. Les directrices des écoles 
sont également conviées régulièrement aux réunions.

Le service municipal des écoles fortement impliqué pendant la saison d’hiver

Les agents des écoles, ATSEM, agents de production des repas, agents de 
restauration et agents d’entretien ont connu une saison particulièrement 
difficile. Il a en effet fallu faire face aux nombreuses absences liées au Covid-19, 
désorganisant le quotidien et les prévisions dans le service, ainsi qu’aux 
absences d’enseignantes entraînant des fermetures de classes.

La capacité d’adaptation des agents du service scolaire a été mise à l’épreuve. 
Ils ont accepté de faire plus d’heures, de remplacer les absentes, de changer de 
site de travail ou encore de faire d’autres missions (transport, service cantine, 
plonge…). Des personnes extérieures à la collectivité, des agents d’accueil des 
mairies et même des élues ont accepté de venir en renfort pour assurer le 
service cantine.

Grâce à leur sens du service public et l’entraide entre les équipes, nous avons 
pu continuer à offrir un service aux familles ainsi qu’aux enseignantes. Nous 
souhaitons ici remercier vivement les agents qui se sont grandement impliqués 
pendant cette période, avec un remerciement tout particulier à Christelle Féret 
qui a été un véritable moteur dans l’équipe et qui nous a quittés le 30 avril 
dernier pour se rapprocher de sa famille.

Les missions de la commission sont multiples :

•  Elle a un lien fort avec la petite enfance pour tout ce qui concerne 
les crèches ;

•  Elle s’assure du bon fonctionnement des cantines ;

•  Elle est représentée par sa présidente aux conseils d’école et 
assure un lien avec les services municipaux pour ce qui concerne 
les travaux d’entretien et de rénovation des classes, des cours 
d’écoles, des demandes d’aménagement des jeux d’extérieur… ;

•  Elle veille aux inscriptions scolaires à chaque nouvelle rentrée, 
étudie les demandes des différentes sorties scolaires et classes de 
découverte en collaboration avec la coordinatrice des écoles ;

•  Elle installe chaque année un conseil municipal jeune (CMJ) où 
sont élus des représentants de chaque école parmi les classes 
de CM1 et CM2. Le CMJ propose cette année une grande 
manifestation, le 15 juin prochain, « Le CMJ en folie » qui permettra 
aux élèves de toutes les écoles de la vallée de se retrouver ;

•  Elle vérifie les critères des étudiants s’inscrivant pour bénéficier 
de la Contribution locale des étudiants (CLE) avec le service 
à la population et prépare le thème choisi pour la rencontre 
annuelle des étudiants avec les élus, ce qui malheureusement se 
fait en visioconférence depuis deux ans à cause du Covid. Cette 
année, cette visioconférence se déroulera le 14 juin 2022, de 18 à 
20 heures, sur le thème du processus addictif et sera animé par 
l’association « le Pélican » ;

•  Et surtout elle reste à l’écoute des enfants et des parents !

LE SAVIEZ-VOUS ?
  Rémi Ruffier des Aimes est, depuis le  
28 février 2022, le nouveau directeur des 
services à la population, qui comprend 
le service des écoles et cantines.

  25 agents travaillent dans les écoles et 
les cantines, dont 3 saisonniers.
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Après plusieurs années sans hausse de la fiscalité 
locale (taxe sur le foncier bâti et non-bâti et 
contribution foncière des entreprises CFE), les élus 
ont dû augmenter cette année les taux. 

En effet, la collectivité souhaite maintenir un 
haut niveau d’investissements afin de rester 
compétitive et de poursuivre l’amélioration de 
notre cadre de vie, tout en conservant un niveau 
de fiscalité locale acceptable.

La taxe foncière sur les propriétés bâties 
passera ainsi de 20,66 % à 21,90 % et la CFE de 
25,29 % à 26,81 %.

Cette décision de responsabilité s’explique par des 
éléments extérieurs qui touchent fortement notre 
territoire :

  L’augmentation sensible des prix des matières 
premières et de l’énergie, qui se répercutent à 
tous les niveaux ;

  La baisse de la fiscalité des entreprises 
(- 300 000 €) ;

  La baisse des dotations de l’Etat (- 200 000 €) ;

  La baisse ponctuelle importante des recettes 
fiscales touristiques.

La mairie des Belleville travaille désormais avec 
l’agence de communication agencereciproque.fr, basée 
à Saint-Étienne, pour le lot conception graphique et 
l’imprimerie Ma Bonne Impression, située à La Rochette 
(Savoie), pour le lot impression et livraison.

Design aéré et épuré, photographies mises en 
valeur, articles davantage reconnectés au territoire 
(conseils pour s’évader…), les bulletins, en particulier 
les Belleville Info de l’hiver et de l’été, s’apparenteront 
davantage à de véritables magazines. Nous espérons 
que le graphisme plus moderne et aéré vous séduira !

Organisation des manifestations : 
une procédure en cours de mise en place

Les besoins peuvent porter sur du matériel (barrières, électricité, salles…) et doivent également répondre aux obligations 
réglementaires (débit de boisson, arrêté de stationnement, de circulation…). Le service vie associative de la commune sera 
chargé de traiter les demandes, de planifier l’activité et d’organiser, en relation avec les services opérationnels de la commune, 
la mise en œuvre logistique des besoins exprimés. Un courrier sera transmis prochainement à tous les organismes afin de 
déterminer le principe de fonctionnement : contact, formulaire à remplir, délais...

Afin d’être plus efficace dans l’organisation des manifestations ayant lieu dans la commune, qu’elles proviennent d’une 
association, d’un service municipal ou paramunicipal, mais aussi d’élaborer un planning annuel et de mieux communiquer, 
une nouvelle procédure sera mise en place prochainement.

Le vote du budget
Les bulletins 
municipaux : 
une nouvelle 
charte graphique

Le projet de budget 
primitif 2022 a été voté 
à l’unanimité lors de la 
séance du conseil municipal 
du 28 mars dernier.

Un nouveau marché public portant sur la 
conception graphique et l’impression des bulletins 
municipaux a été lancé en fin d’année précédente, 
le précédent étant arrivé à son terme.

À noter que, malgré cette augmentation, les 
taux pratiqués dans notre commune restent bien 
inférieurs à ceux dans les collectivités similaires.

  Pour toutes demandes, merci de vous adresser à : vie.associative@lesbelleville.fr
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Le point sur...
LA CONSTRUCTION DU CENTRE 
SPORTIF DE VAL THORENS
Le gros œuvre a été terminé avant l’hiver. Les 
travaux du centre sportif de Val Thorens se sont 
poursuivis à un bon rythme pendant l’hiver. Ils 
ont porté sur :

•  Le montage des cloisons ;

•  La mise en place des centrales de traitement d’air ;

•  Le raccordement du branchement en eau froide ;

•  La pose du transformateur électrique général 
(1000 KWA).

  Retrouvez l’avancée du chantier en images et 
vidéos sur le site internet : www.lesbelleville.fr/
centre-sportif-de-val-thorens/.

LE BÂTIMENT ABRITANT LE CENTRE 
DE SECOURS DES MENUIRES ET LES 
LOGEMENTS

  Le centre de secours et les logements des sapeurs-
pompiers :  
Les espaces ont été livrés en décembre 2021. Quelques 
travaux de reprise préalables à la réception sont en cours ; 
ils seront terminés à la mi-juin 2022.

  Les logements situés dans l’ex-centre d’accueil :  
L’ossature bois a été réalisée en 2021. Les travaux 
d’intérieur ont débuté le 3 mai dernier. 14 appartements, 
dont 12 studios répartis sur deux étages de 300 m² chacun, 
seront livrés début novembre 2022. Ils sont destinés à 
loger les travailleurs saisonniers de la commune.

Stabilisation des accotements ; mise en place des dispositifs de sécurité (barriérage, vidéo surveillance) ; mise en place d’une 
signalétique. Les travaux sur la portion Les Menuires - Val Thorens se poursuivent également, avec la finalisation du revêtement 
sur l’ensemble du linéaire, ainsi que les travaux de finition. La mise en service est prévue le 1er août 2022. 

Un arrêté municipal précisera les conditions d’utilisation de ces pistes qui sont affectées aux véhicules à deux roues non 
motorisés, sauf véhicules de secours, des services techniques, des services liés à l’entretien et l’exploitation de la « Via 3 Vallées ». 

Une matérialisation au sol délimitera les espaces réservés et le sens de circulation. Le parcours de la piste cyclable sera indiqué 
par des panneaux d’identification et de direction.

LA PISTE CYCLABLE 
TOUGNETTE - VAL THORENS
Les travaux suivants sont réalisés dès ce 
printemps sur la portion Tougnette - Les Menuires : 
date d’ouverture prévue le 1er juillet 2022.



lettre des belleville13

LE POINT SUR

L'inventaire vient de commencer dans la vallée des 
Belleville. Il se déroule en plusieurs étapes. La première 
consiste à réaliser des recherches historiques (archives, 
anciens cadastres, mappe sarde...). Une vingtaine 
d'ouvrages et de vestiges ont d'ores et déjà été repérés. 
La deuxième étape se déroule sur le terrain et permet de 
vérifier la localisation des sites repérés et de constater 
leur état actuel. 

Clara Berelle, chargée d'inventaire du patrimoine 
hydraulique, est venue courant mars pour un premier 
repérage sur place dans Les Belleville. D’autres visites 
sur le terrrain auront lieu dès ce printemps pour 
poursuivre ce repérage et l'identification.

La dernière étape de l’inventaire consistera à croiser les 
recherches documentaires et les observations faites sur 
le terrain pour rédiger une fiche d’inventaire pour chaque 
site qui sera mis en ligne et accessible par tous sur le 
site : www.patrimoine.rhonealpes.fr.

Si vous avez connaissance d’ouvrage hydraulique, 
d’anciens moulins, scierie, huilerie… ou un témoignage à 
apporter, vous pouvez contacter la Maison du tourisme 
de Saint-Martin au 04 79 00 20 00.

À LA RECHERCHE DES VESTIGES 
HYDRAULIQUES DES BELLEVILLE
Conscient que l’eau fait partie de son patrimoine au même 
titre que les châteaux ou les églises, le conservatoire du 
patrimoine de la Savoie a engagé depuis 2008 un inventaire 
du patrimoine hydraulique sur son territoire. 

Cet inventaire s’intéresse aussi bien aux sites existants qu’à 
ceux qui sont en ruine ou détruits. A ce titre, la conservation 
recense tous les moulins, scieries, pressoirs, barrages... et autres 
artifices fonctionnant avec l’eau. 

LE DÉBUT DES TRAVAUX DE LA 
NOUVELLE GENDARMERIE AUX 
MENUIRES
La future gendarmerie sera située à l’entrée 
des Menuires, à côté de la résidence Le Balkis. 
Les bureaux de la gendarmerie seront situés 
au rez-de-route et le 1er étage accueillera  
8 logements destinés aux gendarmes.

Les travaux ont débuté le 25 avril dernier. Le 
bâtiment sera livré à l’automne 2023. 

Financement : commune Les Belleville et 
subventions de l’Etat (17 %).

LES TRAVAUX SUR LES 
RÉSEAUX D’EAU ET 
D’ASSAINISSEMENT 
Après une interruption hivernale, les 
travaux portent cette année sur :

•  La poursuite de la mise en séparatif des 
réseaux humides et l’enfouissement des 
réseaux secs à Villarlurin ;

•  La fin du raccordement des réseaux 
d’assainissement du village de La 
Combe à la nouvelle station d’épuration 
située près du pont de la Combe et 
mise en service en novembre dernier.

LA POURSUITE 
DES TRAVAUX 
DU SKATE 
PARK AUX 
MENUIRES
Les travaux ont repris 
le 3 mai dernier.  
Cet équipement d’une 
surface de 720 m² 
sera mis en service 
début juillet 2022 
(hors aménagements 
extérieurs).
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LE PLAN D’ACTIONS ZONES HUMIDES DE LA VALLÉE DES BELLEVILLE : QUEL BILAN ?
Avec plus de 400 zones humides répertoriées sur son territoire, la commune des Belleville détient une forte responsabilité 
pour la préservation de ces milieux et la biodiversité associée. 

Ainsi, un plan d’actions en faveur des zones humides a été rédigé en 2011 par le Conservatoire des espaces naturels de Savoie, 
la commune et le Parc national de la Vanoise. Après une dizaine d’années de mise en œuvre, il convient de dresser un bilan des 
actions réalisées et de définir de nouvelles priorités d’actions. Afin de mener ce bilan, la commune a le plaisir d’accueillir Charly 
Janot en stage, de mai à septembre 2022, co-encadré par le Parc national de la Vanoise.

L’engagement de la commune
dans la démarche Flocon vert

Le 30 mars dernier s’est tenue la restitution publique de l’analyse durable 
du Flocon vert à la salle Léo Lacroix aux Menuires. Une quarantaine 
de personnes, issues du milieu associatif, socio-professionnel, ainsi 
que des services municipaux et paramunicipaux de la vallée, se sont 
rassemblées pour échanger et travailler sur les solutions de demain. 

Quatre groupes de travail ont ainsi été constitués sur les 
thématiques suivantes :

• Mobilité durable • Energie • Déchets • Conditions de vie à l’année

Leur objectif était de formuler des propositions d’actions, puis d’en sélectionner trois au regard de leur faisabilité et de leur 
impact. Chaque groupe a ensuite travaillé dans le détail une seule action concrète à mettre en œuvre rapidement. Ces groupes 
de travail se réuniront prochainement de manière régulière pour proposer un plan d’actions à très court terme et une vision 
souhaitée du territoire à moyen terme.

Par ailleurs, la vallée des Belleville poursuit son processus de labellisation. Ainsi, le territoire a fait l’objet d’un audit indépendant 
les 14 et 15 avril derniers. Le rapport d’audit permettra de vérifier les résultats de l’analyse durable, de statuer sur la compatibilité 
du territoire avec le cahier des charges du label et d’envisager une labellisation en 2022.

Actuellement en Master 2 « Gestion de l’environnement » à l’université Grenoble-Alpes, 
Charly aura pour mission de :
•  Effectuer la synthèse des résultats des actions de gestion menées sur les zones humides des Belleville 

jusqu’à aujourd’hui ;

•  Actualiser l’inventaire des zones humides de la commune ;

•  Proposer de nouvelles pistes d’action de gestion.

Venir skier en véhicule électrique ? Rien de plus facile ! Les 
bornes EVBox BusinessLine 11kW ouvertes au public mises 
à disposition dans 3 parkings, permettent de recharger à 
100 % un véhicule électrique pendant que son propriétaire 
profite des pistes de ski. Le paiement se fait via une carte 
de recharge publique ou via l’application mobile Freshmile.

Avec la vocation de répondre aux nouveaux besoins de la 
clientèle et de développer l’offre de service à destination 
des clients des stations, nos montagnes s’électrifient !

DE NOUVELLES BORNES ÉLECTRIQUES DANS LES STATIONS
EVBox et Les Belleville s’associent pour préparer la mobilité de demain en équipant les stations des Menuires et de Val Thorens, 
avec une trentaine de bornes en courant alternatif (AC), de recharge à destination des vacanciers mais aussi des saisonniers. 
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DES JOURNÉES CITOYENNES EN FAVEUR DE NOTRE CADRE DE VIE
C’est sous une météo bien maussade que la première journée citoyenne a eu lieu le 23 avril dernier. 

Plusieurs villages ont ainsi répondu présents pour organiser une matinée de ramassage des déchets et d’entretien : Villarlurin, 
Villarbon, Saint-Martin, Saint-Marcel et Les Granges. 
D’autres villages ont souhaité organiser cette action à d’autres dates : Villarabout le 30 avril, Le Lavassay et Praranger le 14 mai, 
et Saint-Jean / Villarly le 21 mai. Merci à tous les participants pour leur implication !

A gauche, composteur de 600 L, à droite celui de 300 L. Site de compostage collectif - Saint-Jean de Belleville

Les biodéchets, on parle aussi de déchets alimentaires, épluchures, déchets de cuisine…, bref tout une histoire ! Aujourd’hui dans Les 
Belleville, des solutions s’offrent à vous ! Vous êtes un habitant : 

•  Vous avez un jardin, vous pouvez opter pour le compostage individuel ! 
Nous proposons 2 modèles de composteur à prix préférentiel : 300 litres à 15 €, 600 litres à 20 €. Contactez-nous pour échanger sur 
le modèle le plus adapté à votre situation.

•  Vous habitez dans un immeuble ou en maison sans jardin ; la CCCT poursuit la mise en place de sites de compostage collectifs !  
Plusieurs sites de compostage collectifs existent déjà, sur l’ensemble du territoire de la CCCT, aux Menuires, à Val Thorens, mais 
également à Saint-Marcel, Villarly et Saint-Jean de Belleville. 

CONCOURS COMMUNAL DES MAISONS FLEURIES : 
ON A BESOIN DE VOUS !
Félicitations à toutes les personnes qui ont fleuri leur maison ou leur balcon en 2021 !

La prochaine tournée des villages se prépare et pour pérenniser ce concours 
communal le jury fait appel aux bonnes volontés. Il serait en particulier intéressant 
pour la connaissance des maisons fleuries que des habitants de Saint-Jean et de ses 
villages se joignent à nous. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !

La tournée commence en juillet et se termine début août suivant la météo du 
printemps et l'altitude des villages. Alors rendez-vous cet été !

  Pour participer à la tournée des maisons fleuries : contactez Maxime, chargé du 
développement durable à la mairie : environnement@lesbelleville.fr  
Brigitte Moisan : brigitte.moisan0991@orange.fr.

La Communauté de Communes 
Cœur de Tarentaise 
avance sur les biodéchets 



lettre des belleville16

ENVIRONNEMENT

UNE ANIMATRICE TRI & RÉDUCTION DES DÉCHETS
La CCCT, via son animatrice, insuffle cette démarche au travers de 
nombreux événements : sensibilisation des scolaires sur le tri, le compostage, 
sensibilisation du grand public via des ateliers zéro déchet, formation/
sensibilisation du personnel chez les restaurateurs.  
Si vous souhaitez la faire venir sur votre commune, contactez-nous ! 

  Julie GIRARD, animatrice tri & réduction des déchets : 
julie.girard@coeurdetarentaise.fr • 06 80 38 16 06.

LES AVANTAGES D’INSTALLER DES COMPOSTEURS COLLECTIFS SONT MULTIPLES 
En effet, selon l’ADEME, les biodéchets représentent 32 % du poids des ordures ménagères et chaque habitant produit 
chaque année environ 354 kg de déchets, dont 115 kg de biodéchets. 

Le compostage devient donc un moyen de diminuer drastiquement le poids de nos poubelles. Autant de matières qui ne seront 
pas acheminées sur nos routes en camion vers un incinérateur ou une décharge ! 

De plus, les biodéchets sont composés de 60 à 90 % d’eau, les incinérer revient à brûler de l’eau et émettre du CO2, tout cela 
est facilement évitable grâce au compostage. 

Enfin, le compostage est un processus naturel de transformation des déchets organiques par le biais de micro-organismes, 
le compost obtenu est un amendement riche, naturel et gratuit pour le jardin. Les projets en cours : 5 à 6 nouveaux sites de 
compostage collectifs vont voir le jour sur votre commune Les Belleville cette année. 

  Si vous êtes intéressé par cette démarche, n’hésitez pas à contacter la CCCT : 
contact@coeurdetarentaise.fr • 04 79 24 41 41. 

VOUS ÊTES UN PROFESSIONNEL 
DE LA RESTAURATION :
La CCCT poursuit le déploiement de la collecte de 
biodéchets auprès des professionnels. Cet hiver, 
une quinzaine d'établissements ont joué le jeu. 

Les modalités d’organisation : 

•  Collecte uniquement l’hiver, 2 jours par semaine

•  Collecte en bacs fournis par la collectivité

Vous souhaitez participer à la démarche pour l’hiver 
prochain. Contactez-nous.

UNE DÉMARCHE PLUS GLOBALE
Le compostage s’inscrit plus globalement dans la « Règle 
des 5 R », un mouvement qui tend vers un mode de vie 
plus écologique, visant à minimiser nos déchets. 

•  Refuser tous les produits à usage unique, ou ceux dont on 
n’a pas besoin ; 

•  Réduire sa consommation ; 

•  Réutiliser et Réparer tout ce qui peut l’être ;

•  Recycler tout ce qui ne peut pas être réutiliser ; 

•  Rendre à la terre, soit composter nos déchets organiques.

DÉMARCHE ZÉRO DÉCHET

REFUSER RÉDUIRE RÉUTILISER RECYCLER COMPOSTER
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Retour sur la semaine des copropriétaires 
d’avril 2022

Tout a commencé par la visite de la gare intermédiaire 
d’Orelle à 2 350 mètres d’altitude, où l’équipe de la STOR 
nous a accueillis chaleureusement. Joyau de technologie et 
respectueuse de l’environnement, cette nouvelle gare permet 
de connecter Orelle à la Cime Caron en moins de 20 minutes.

Cette semaine s’est ensuite poursuivie dans une ambiance 
sportive et amicale par le Challenge des propriétaires sur le 
stade de slalom des Menuires et la visite de l’appartement  
« témoin » au Danchet, modèle de rénovation écoresponsable 
dans un style friendly Menuires.

Le traditionnel petit-déjeuner s’est, bien évidemment, tenu 
sur la Croisette le jeudi 20 avril en compagnie de l’ESF, notre 
partenaire historique, qui nous a accompagnés pour une sortie 
rando intense et conviviale. C’est par la visite de la télécabine 
de la Pointe de la Masse et son incroyable panorama à 2 800 
mètres d’altitude que s’est achevée cette folle semaine, 
couronnée par un apéritif cordial et bien mérité en compagnie 
de nos partenaires, SEVABEL et SETAM, et de nos élus. 

L’Espace propriétaires remercie tous les participants et tous 
les partenaires pour ces moments chaleureux et enrichissants. 
Rendez-vous cet été pour d’autres rencontres !

L’association des 3 Vallées 
en assemblée le 7 mars dernier

Après la lecture des rapports moraux par Jean-Yves 
Pachod, président de l’association et Didier Bobillier, 
vice-président, plusieurs points de l’ordre du jour 
ont été abordés, la présentation des comptes de 
l’exercice clos le 31 décembre 2021 ainsi que les 
rapports du commissaire aux comptes.

Ce fut l’occasion de faire un retour sur l’activité de 
l’association et les actions en cours. Les objectifs et 
projets de l’année 2022 ont également été présentés 
par le directeur de l’association, Olivier Desaulty.

Un film retraçant l’activité 2021 (2021, une année 
de transition et de renouveau !) a été diffusé et la 
réunion s’est terminée avec un repas offert par la 
commune des Belleville.

Cette assemblée s’est tenue cette année à Saint-Martin de Belleville. Noëlla Jay, 1re adjointe déléguée au tourisme, 
a accueilli les membres actifs de l’association : les maires des 3 vallées (Courchevel, Brides-les-Bains, Les Allues, Les 
Belleville et Orelle), les sociétés de remontées mécaniques (S3V, Méribel Alpina, SEVABEL, SETAM et STOR), les ESF, ainsi 
que les directeurs des offices de tourisme). 

Après deux ans d’absence, la semaine des copropriétaires a enfin pu se tenir dans notre belle vallée des Belleville 
du 19 au 21 avril 2022. 
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PROJET « VOYAGE 
EN FRANCE » 
Depuis le début de l’année, les 
CE et CM étudient les régions de 
France métropolitaine et d’Outre-
mer et correspondent par carte 
postale avec une vingtaine d’école.

QUOI DE NEUF DANS LES ÉCOLES ?

À l’école de 
Saint-Jean de Belleville

LE CMJ EN FOLIE !
Le mercredi 15 juin après-midi, les élus jeunes proposent aux enfants de la 
vallée, du CP au CM2, des mini-olympiades par équipe : détente et fous rires 
garantis ! Les jeux seront organisés au Plan de l’Eau des Bruyères et seront 
suivis d’un goûter géant zéro déchet. 

  Inscription obligatoire : service.population@lesbelleville.fr.

CRÉATION D’UN FILM 
D’ANIMATION AVEC 
LAURENT FOUDROT,  
ARTISTE PLASTICIEN 
Dans le cadre d’un partenariat avec 
l’Ecole des Arts, Laurent Foudrot 
est intervenu en classe pour faire 
découvrir aux enfants l’univers du 
film d’animation et, en particulier, la 
technique du « stop motion ». Avec 
quelques feuilles de papier à dessin, 
des ciseaux et un appareil photo relié 
à un logiciel de création, les élèves 
ont créé et animé deux scènes d’un 
court-métrage qui a été diffusé en 
public le mercredi 11 mai à Moûtiers. 

11.05

LES INSCRIPTIONS SCOLAIRES  
POUR LA RENTRÉE 2022
Les parents des enfants nés en 2019 souhaitant inscrire leur enfant à 
l’école pour la rentrée scolaire de septembre 2022 ou pour la saison d’hiver 
2022/2023 doivent effectuer cette inscription avant le 3 juin 2022, dans les 
mairies de Villarlurin, Saint-Jean et Saint-Martin. Ils devront se munir du 
livret de famille, d’un justificatif de domicile, ainsi que du carnet de santé 
avec les vaccinations à jour. 

Pour l’école de Saint-Martin : finalisation des inscriptions avec la directrice 
les mardis 17 et 31 mai ou 7 juin, de 13h30 à 16h30.

  Formulaires d’inscription disponibles à l’accueil des mairies ou sur le 
site internet de la commune : www.lesbelleville.fr

NOTRE CENTIÈME 
JOUR D’ÉCOLE !
Mardi 12 avril, nous fêtions le 100e 
jour d’école ! Toute la journée, les 
enfants sont allés, par équipe, 
d’atelier en atelier et ont apprécié 
cette journée festive. Bouquet de 100 
fleurs, liste de 100 animaux, puzzle 
de 100 pièces, tour de 100 « kapla » 
et cadre du 100e jour d’école !

12.04

SPECTACLE DES 
MATERNELLES / CP
Le 22 mars, les enfants ont pu présenter à 
leurs parents le spectacle prévu initialement 
à Noël et reporté pour cause de Covid-19. 
Le spectacle de Noël s’est donc transformé 
en spectacle de printemps ! Le thème étant 
l’arc-ciel et les couleurs, il était tout à fait 
adapté à la saison ! Les enfants ont dansé 
sur plusieurs tableaux à partir de l’histoire  
« Le loup qui voulait changer de couleur ».

22.03

ET AUSSI… !
•  De jolies découvertes sur la faune 

et la flore locale, en compagnie de 
Céline Rutten du Parc national de la 
Vanoise ;

•  Un cycle de ski de fond sous le soleil ;

•  Des émotions lors de la surprenante 
pièce de théâtre « Le petit Chaperon 
Rouge », au Dôme Théâtre ;

•  Une après-midi riche en sensations 
avec les pisteurs de la « Ski Patrol 
Experience ».
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COUPE DU MONDE DE SKI ALPIN 
Nous avons eu l’occasion d’être invités à assister au 
slalom parallèle de la coupe du monde de ski alpin 
à Méribel le vendredi 18 mars. Nous avons passé un 
merveilleux après-midi où nous avons pu découvrir 
l’ambiance d’un événement sportif à portée mondiale. 
Nous avons reçu des drapeaux pour supporter nos 
athlètes et nous avons fait connaissance avec Toya, la 
mascotte des prochains championnats du monde de ski 
qui auront lieu à Courchevel et Méribel en 2023.

CONCOURS SAVOIE MONT-BLANC
Les élèves de l’école primaire de Villarlurin ont reçu le 28 mars 
dernier leur diplôme du 4e prix du concours des écoles Savoie Mont 
Blanc, un prix partagé avec l’école de Servoz en Haute-Savoie, en 
présence de Vincent Rolland, député de la Savoie, Fabienne Blanc-
Tailleur, directrice de l’école, et des représentantes de la commission 
du concours, Aline Attenborough et Géraldine Flandin Vieu. 

Ce concours a comme objectif à la fois de faire parler de nos 
territoires par les jeunes, de favoriser les échanges entre les 2 classes 
et surtout de vivre l’expérience d’un séjour collectif en fin d’année ! 
Bravo à tous les enfants pour leur investissement dans ce projet !

À l’école de 
Villarlurin
FÊTE DE LA SAINT-PATRICK
Dans le cadre du dispositif EMILE, nous avons choisi de 
fêter la Saint-Patrick le jeudi 17 mars. Cela tombait très 
bien car Fedra, notre assistante d’anglais, nous rejoint à 
l’école tous les jeudis après-midi. Nous avons échangé sur 
les symboles de la fête de Saint-Patrick et sur les origines 
de cette fête. Tous les élèves de l’école ont ensuite dansé 
une danse irlandaise apprise pour l’occasion. 18.03

28.03

À l’école de Saint-Martin

« Nous sommes allés au « Ski Patrol Expérience ». Pour commencer, un pisteur 
nous a montré le fonctionnement d’une dameuse (intérieur et extérieur). Ensuite, 
nous avons fait de la motoneige. Après nous avons fait un labyrinthe en neige. 
Puis nous avons été en contact avec une pisteuse secouriste qui nous a présenté 
son métier. Nous avons été hélitreuillés par un hélicoptère (un faux). Nous 
sommes montés dedans et nous avons touché à tous les boutons. Et pour finir, ils 
nous ont présenté toutes les sortes de risques d’avalanche et nous ont appris à 
nous servir d’un DVA. On s’est trop bien amusés. On a eu beaucoup de chance. »

Titouan B., Amély, Stivy, Oscar B., Nora

SKI PATROL EXPERIENCE POUR LES CM
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ÉCOLE ET CINÉMA
De la petite section au CM2, les 
écoliers sont allés au cinéma trois 
fois entre décembre et mars. Les 
classes de CP-CE2 et CE1 sont allés 
voir « Mon voisin Totoro », « Kérity la 
maison des contes » et « Jiburo ». 

Nous sommes allés en bus aux 
Menuires. Le cinéma s’appelle Les 
Flocons. Il y avait deux étages et 
on était accompagnés par l’école 
de Praranger et des parents. Nous 
avons été bien accueillis par 
Annabel. Les films avaient vraiment 
de belles images, nous les avons 
adorés. Certains films étaient 
féériques et d’autres un peu moins. 
On ressentait plein d’émotions. 

La classe des CP-CE2

MARDI GRAS
Les élèves de l’école du 
Cochet sont venus à 
l’école déguisés. Ils étaient 
ravis de pouvoir travailler 
en étant dans la peau 
d’un pirate, d’un pompier 
ou d’une princesse. Les 
sourires et les rires ont 
envahi la cour de l’école.

Les CE1

SORTIES SKI
Cet hiver, les élèves du CP au CM2 
ont bénéficié de cinq séances de 
ski alpin puis de cinq autres de ski 
nordique. Nous avons été gâtés par 
les conditions météo. Les élèves de 
MS et GS sont également allés au 
ski de fond pour une à cinq séances 
selon leur classe. Les élèves ont pris 
beaucoup de plaisir à goûter à ces 
différentes glisses cet hiver.

Merci à la mairie pour les 
transports, l’ESF pour nous mettre 
à disposition les moniteurs de 
ski alpin et nordique et à tous les 
parents qui sont venus nous aider 
à l’encadrement : sans eux, ces 
séances ne pourraient pas avoir lieu.

DÉCOUVERTE 
DE LA FERME
« Depuis le retour des vacances 
de février, nous travaillons autour 
du thème de la ferme. Nous avons 
commencé un élevage de poussins 
dans notre classe. Nous avons 
acheté des œufs fécondés, une 
couveuse et c’est parti pour une 
belle expérience qui se poursuivra 
jusqu’à la fin de l’année scolaire ! 
Nous avons déjà appris à mirer les 
œufs, nous connaissons l’évolution 
du développement embryonnaire, 
nous avons assisté à l’éclosion 
des œufs et donc à la naissance 
des poussins. On vous racontera 
la suite de cette expérience dans 
un prochain article ! Mardi 5 avril, 
notre maitresse du mardi, nous 
a même emmener un chevreau 
dans la classe ! Oui dans la classe ! 
C’était vraiment rigolo qu’elle reste 
toute la journée avec nous !  
Lundi 11 avril, nous sommes allés 
au Châtelard visiter les fermes de 
la Trantsa et de Chantacoucou. 

Nous avons vu des moutons, des 
brebis et des agneaux, puis des 
vaches tarines et des veaux. Nous 
avons dégusté du fromage de 
brebis de Serge : trop trop bon ! 
Merci à Serge et à Mathieu pour 
leur accueil et pour tout le partage 
sur leur métier. » Les MS et GS

SORTIE AU 
FUN PARK
Au mois de mars, les 
élèves de maternelle se 
sont rendus deux fois 
au fun park du centre 
sportif des Menuires. 
Entre glissade, parcours, 
escalade et trampoline, 
les enfants s’en sont 
donnés à cœur joie !
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À l’école de 
Praranger

DÉPART À LA RETRAITE DE PASCALE 
DUCHÊNE, ATSEM
Présente à l’école maternelle depuis 1984, Pascale 
Duchêne a vu passer plusieurs générations d’enfants 
de la vallée. Toujours souriante et investie, elle est 
très appréciée des enfants et de ses collègues et 
communique au quotidien sa bonne humeur et sa 
bienveillance. Nous lui souhaitons de grandes vacances 
bien méritées, en espérant la revoir souvent à la sortie 
de l’école ! Belle retraite à notre Pascale !

Tous les enfants de Praranger

ÉCOLE MATERNELLE

MAQUETTE DE CHÂTEAU FORT
Le dernier jour avant les vacances de février, nous 
avons chacun fabriqué une grande maquette de château 
fort que nous avions trouvée dans Astrapi. Notre photo a 
même été publiée dans le numéro suivant et la rédaction 
nous a envoyé une chouette lettre de remerciements. 
Nous étions trop contents !

Les CE2/CM1/CM2

DÉCOUVERTE DE LA FAUNE 
ET DE LA FLORE 
Céline Rutten, garde monitrice du parc national de la 
Vanoise, est intervenue à deux reprises à l’école et sur 
le terrain, afin de nous apprendre à mieux observer et 
connaitre la faune et la flore des montagnes qui nous 
entourent.

SORTIE FUN PARK ET CYCLE DE SKI 
DE FOND
Les enfants de l’école maternelle sont allés au fun park 
et les grands et CP ont eu un cycle ski de fond au Plan 
de l’Eau des Bruyères encadré par des moniteurs et des 
parents accompagnateurs.

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

« Pendant cette période 
nous avons réalisé 
un cycle ski de fond 
avec des conditions 
fabuleuses, c’était génial 
et tout le monde a 
beaucoup progressé ! 
Il est maintenant le 
moment de dire à l’année 
prochaine aux camarades 
saisonniers qui ont 
confectionné des gâteaux 
pour l’occasion ! » 
Les élèves de CP/CE1
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À l’école de 
Val Thorens

CARNAVAL
Le 1er mars, l’école a fêté le carnaval en défilant dans la 
station sous le rythme de la Fanfare express.

SORTIE NATURE AVEC LE PARC 
DE LA VANOISE
Durant la période 4, en collaboration avec le Parc de la 
Vanoise, les CP/CE2 ont bénéficié d’une intervention en 
classe suivie d’une sortie nature avec Céline Rutten. En 
classe, les élèves ont réalisé des exposés sur les animaux 
emblématiques de notre montagne et séjourneront 
deux jours en juin au refuge du Lac du Lou.

Les CM1/CM2 ont également participé à la sortie nature 
de Céline Rutten du Parc national de la Vanoise. 

SORTIE SKI 
Après le cycle de ski de fond, les élèves du CP au CM2 
se sont encore fait plaisir avec 4 séances de snowboard 
avec l’équipe de l’ESF. Un grand merci aux moniteurs !

SKI PATROL EXPÉRIENCE
Nous voulions remercier le service des pistes pour 
le merveilleux après-midi que vous avons passé à 
Ski Patrol Expérience ! Nous avons tout adoré ! La 
motoneige, le sauvetage, l’hélitreuillage, la recherche 
DVA, la dameuse.... Les CE2/CM1/CM2

APRÈS-MIDI BIBLIOTHÈQUE
La classe de petite et moyenne section a fait une sortie 
sur les traces des animaux, avec Céline, du Parc national 
de la Vanoise, une après-midi à la bibliothèque de 
Saint-Martin, un cycle de ski et a participé au carnaval. 
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SKI PATROL 
EXPÉRIENCE 
Le 1er avril, le service 
des pistes des Belleville 
a accueilli les élèves 
de CM1/CM2 sur le 
Ski Patrol Expérience 
des Menuires. Ils ont 
participé à divers 
ateliers pour les 
sensibiliser aux bonnes 
pratiques sur les pistes 
de ski et la découverte 
des métiers de la régie.

UNE VISITE À L’ÉCOMUSÉE 
DE GRÉSY-SUR-ISÈRE
Les classes de GS/CE1, CP/CM2 et CE2 /CM1 ont participé à une 
sortie à l’écomusée de Grésy-sur-Isère. Nous avons souhaité avant le 
départ des saisonniers, faire une sortie avec eux : direction Grésy-sur-
Isère à la découverte de la vie d’antan et de l’école d’autrefois, avec 
de nombreux travaux pratiques.

« Nous avons voyagé dans le temps. Nous nous sommes intéressés 
à l’évolution de l’école, des moyens de communication, des moyens 
de déplacement, des habitats, des métiers et des loisirs. Pour cela, 
nous avons visité le musée sur la vie d’autrefois de Saint-Martin 
et l’écomusée de Grésy-sur-Isère, où nous avons fait de la lessive 
comme avant et où nous avons écrit à la plume. Nous avons recréé 
des scènes de la vie quotidienne et de l’école que nous avons prises 
en photos pour faire une exposition de photos anciennes. Pour finir, 
nous avons découvert comment les pionniers ont construit Val 
Thorens en 1971. Notre spectacle de classe retrace l’évolution des 
modes de vie du temps de nos arrière-grands-parents à aujourd’hui. »

La classe de GS/CE1

DU CÔTÉ DE 
L’ASSOCIATION 
BELLEVILLOISE 
POUR L’ENFANCE 
(ABE)
Une grande partie des 
futurs écoliers de la 
crèche de Saint-Martin 
ont pu participer à 
une balade en chiens 
de traineaux. Cette 
promenade fut aussi 
l’occasion d’un échange 
avec « les jeunes 
mamies » du club des 
Myosotis.

01.03
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De nouveaux 
kinésithérapeutes 
à Saint-Martin
Marion Peuziat et Edouard Lesueur, masseurs 
kinésithérapeutes diplômés d’Etat (spécialisés en kiné du 
sport), installent leur cabinet à partir du 2 mai 2022 dans le 
bâtiment Le Koutère à Saint-Martin de Belleville. 

Ils prennent la succession de Virginie Fuzelier. Ouverts toute 
l’année, ils reçoivent sur rendez-vous du lundi au vendredi. Nous 
leur souhaitons une bonne installation dans notre commune.

PRINTEMPS DES POÈTES CONCOURS DE POÉSIE
Dans le cadre de la promotion de la poésie et de la culture française, la 
bibliothèque de Saint-Martin a organisé un concours de poésie, du 12 au 28 
mars dernier, à l’occasion du Printemps des Poètes. Les membres du jury 
(composé d’élus et des bénévoles de la bibliothèque) remercient vivement les 
poètes qui ont participé au concours sur le thème de l’éphémère. Les poèmes 
étaient encore une fois, d’une grande qualité et diversité. 

•  1er prix catégorie « adolescents » attribué à Kalie Sonokpon ;

•  1er prix catégorie « adultes » attribué à Susan Jay ;

•  2e prix catégorie « adultes » attribué à Gisèle Simond ;

•  3e prix catégorie « adultes » attribué à Samantha Jay.

  Les poèmes sont à consulter sur la page : www.lesbelleville.fr/bibliotheque

  Contacts : Marion Peuziat • 06 68 58 77 42 
Edouard Lesueur • 06 02 11 62 18.

Dans les bibliothèques

VOUS AVEZ UNE PASSION, UN TALENT 
QUE VOUS AIMERIEZ PARTAGER ? 
La bibliothèque de Saint-Martin vous propose de mettre à 
disposition ses locaux afin d’organiser des ateliers à destination 
des habitants. Découvertes, échanges culturels, ateliers bidouille 
et bricolage, jardinage, cuisine, numérique..., nous sommes 
ouverts à toute proposition ! Notre objectif ? Créer des moments 
de rencontres et de partages entre les habitants, entre les 
générations...

 Que ce soit pour une activité régulière ou plus ponctuelle, 
n’hésitez pas à vous faire connaître auprès des bénévoles ou à 
l’adresse suivante : bibliotheque@lesbelleville.fr.

Éphémère
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Le club des aînés Les Myosotis
DE BELLES RANDONNÉES
C’est dans la joie et la bonne humeur que le groupe 
de rando du club Les Myosotis a repris ses activités 
de plein air.

Par un après-midi très ensoleillé, les randonneurs 
ont rallié Le Corbeley, afin de se « dérouiller » puis, 
la semaine suivante, ils ont gravi les 730 m, avec les 
10 km qui séparent Notre-Dame de la vie de Brelin. 
Enfin, ils étaient 17 au départ du Plan de l’Eau des 
Bruyères pour se diriger au refuge du Lac du Lou. 
Ayant oublié le pique-nique, ils ont été « contraints » 
de s’attabler vers le refuge pour déguster un très bon 
repas, dans une ambiance très conviviale et complice. 

Chaque semaine, une sortie est organisée par Olivier 
et Simone et c’est, à chaque fois, un grand moment 
de plaisir et de partage !

UNE FORMATION À LA PRÉVENTION DES RISQUES
Cette année, au programme du club « Les Myosotis », deux thèmes ont été choisis et animés par Delphine, infirmière 
formatrice en prévention de risques, de la société Vibert Formation : « les gestes de premiers secours » et « préservons 
notre autonomie ».

Ces programmes sont financés par « la conférence des financeurs » et dispensés aux séniors.

D’emblée, deux sessions ont été organisées, pendant quatre jeudis, regroupant globalement une vingtaine de personnes. 
Dans le 1er module, deux demi-journées durant, Delphine a su, lors de sa prestation, initier et inculquer les bons conseils, en 
restant à l’écoute de tous et en créant des situations où chaque participant a pu reproduire les gestes adaptés et précis. Dans 
le 2e module, il s'agissait de repérer les risques de chutes, de les prévenir et d'apprendre à se relever. Il s'agissait également de 
découvrir de nombreux objets pratiques pour faciliter les gestes de la vie quotidienne ainsi que les dispositifs de financement 
quant à l’aménagement et au maintien à domicile.

Tous les participants ont été ravis d'enrichir leurs connaissances, et d'avoir partagé de bons moments.
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Zoom sur l’association 
Théâtre des Belleville

L’activité théâtre a été créée en 1986 au sein du foyer 
communal. La troupe a ensuite créé sa propre association 
en 2004, dénommée « Théâtre des Belleville ». 

Elle reprend aujourd’hui du service après une longue 
période d’inactivité : deux ans de pandémie Covid-19, qui 
ont empêché tous rassemblements, puis le décès de sa 
présidente, Régine Jay, le 12 janvier 2021. Les membres ont 
d’ailleurs une pensée pour celle qui était tellement impliquée 
au sein des activités de l’association…

Après la dernière assemblée générale en avril 2021, les 
membres de l’association ont décidé de redonner vie au 
groupe de théâtre qui est aujourd’hui composé d’une dizaine 
de personnes. Tous ne sont pas comédiens amateurs, 
certains aident dans la logistique des répétitions et des 
représentations. Ce nouvel élan permet au groupe d’artistes 
de reprendre plaisir à jouer la comédie.

L’humour a toujours été le fil conducteur de la troupe, 
notamment dans le choix des pièces. Ainsi, la prochaine 
pièce jouée, « Accrochez-vous ! », est une comédie 
complètement déjantée en trois actes de Vivien Lhéraux : 
un homme profite de l’absence de son épouse pour ramener 
chez lui une femme qu’il veut séduire. 

C’est alors que débarquent des personnages hauts en 
couleur et les catastrophes s’accumulent rapidement… 
Affaire à suivre car cela promet de bons moments de fou 
rire ! Pour l’heure, les répétitions s’enchainent tous les 
mercredis à la salle des fêtes de Saint-Martin qui aboutiront 
dans un premier temps à quatre représentations cet été à 
Saint-Martin. Dans un second temps, la troupe théâtrale 
se produira en dehors de la commune : à Montagny le 6 
novembre, puis à Villarlurin et à Saint-Jean de Belleville. 

Nous souhaitons une très bonne reprise à l’ensemble de la 
troupe. Représentations de la pièce « Accrochez-vous ! » de 
Vivien Lhéraux : 29 juillet et les 5, 12 et 19 août 2022, à partir 
de 20h30 à la salle des fêtes de Saint-Martin.

Membres du bureau :
•  Président : Régis Jay

• Trésorier : Aimé Rey

• Secrétaire : Aurélie Bonnefoy

  Si vous souhaitez rejoindre l’association, contactez : 
regis73440@orange.fr • aime.rey@wanadoo.fr

L’ASSOCIATION VOUS PRÉPARE UNE COMÉDIE DÉSOPILANTE POUR CET ÉTÉ !

Représentation de la troupe de théâtre en 1986
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Yves Fanon est arrivé dans la région en tant qu’interne en 
médecine à l’hôpital de Moûtiers. De là, il rejoint Val Thorens 
à la fin des années 70 pour remplacer le Dr Cornic, premier 
médecin de la station. Il devait y exercer son métier jusqu’en 
2012, soit pendant plus de 30 ans… Seul au début dans son 
cabinet de l’immeuble Les 3 Vallées, il s’est rapidement 
associé à son ami Hughes Geraud. 

Parallèlement à son activité liée au tourisme, Yves Fanon 
a été au cours des premières années le médecin de famille 
de nombreux Bellevillois, tout comme Colette André qui 
exerçait à la même époque aux Menuires. Reconnu pour 
ses compétences médicales, il était aussi apprécié pour ses 
qualités d’humanisme et de générosité, n’hésitant pas à 
descendre par tous les temps dans les villages pour soigner 
les habitants des Belleville. « Il aimait les gens et savait se 
mettre à leur portée… » disent de lui ses anciens patients, en 

précisant qu’il s’était investi dans la vie locale en tant que 
médecin-capitaine des pompiers de la commune. 

Compte-tenu du développement de Val Thorens et de 
la création du premier centre médical en 1985 avec le 
Dr Geraud, Yves Fanon devait ensuite se spécialiser en 
traumatologie. A son départ des Belleville, il s’est s’installé 
dans le Sud de la France, à Juan-les-Pins.

Au-delà de son activité professionnelle, il laisse le souvenir 
d’un bon vivant, épicurien, amateur à la fois de pétanque, 
de culture et de sport automobile. Ses nombreux amis se 
souviennent avec plaisir de son humour caustique et de ses 
réparties sous forme de bons mots… A ses trois fils, Thomas, 
Yann et Arthur, la communauté bellevilloise présente ses 
sincères condoléances. 

Régine Jay-Grillot

ÉTAT CIVIL

Le Docteur Yves Fanon 
nous a quittés
Dans la Vallée des Belleville, et particulièrement à Val Thorens, beaucoup se souviennent du Dr Yves 
Fanon qui nous a quittés le 11 janvier dernier à l’âge de 71 ans, des suites de complications opératoires.

Guitariste, pianiste, 
saxophoniste ou autres, 
vous mourrez d’envie 
de monter un groupe 
de musique dans la 
commune ? 
Un appel est lancé 
aujourd’hui à tous ceux 
qui se passionnent 
pour la musique et qui 
voudraient mettre leur 
talent en commun. 

  Vous êtes partants 
pour ce projet ? 
Contactez au plus 
vite Rémi Ruffier des 
Aimes par courriel : 
remi.ruffier@gmail.com

•  Accueil et orientation des demandes ;

•  Accompagnement dans vos démarches du quotidien (carte grise, impôts, emploi, 
retraite, santé, logement…) ;

•  Mise à disposition d’outils informatiques et aide à l’utilisation des services 
numériques.

  N’hésitez pas à tester ce nouveau service dès le lundi 30 mai 2022, du lundi 
au vendredi. Horaires sur le site www.lesbelleville.fr. Permanence dans les 
Espaces saisonniers et en mairie de Saint-Jean et Villarlurin.  
La labellisation devrait être effective en juillet 2022. Affaire à suivre…

Vers de nouveaux 
services à la population

CRÉATION 
D’UN GROUPE 
DE MUSIQUE : 
ET SI VOUS EN 
FAISIEZ PARTIE ?Vous vous en êtes sans 

doute aperçu, l’accueil 
de la mairie de Saint-
Martin a connu quelques 
transformations 
dernièrement ! En effet, 
la commune est en 
cours de labellisation 
France Services, ce qui 
permettra de développer 
de nouveaux services :
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